

SYNOPSIS EUROMED

Edition no 132

2 mars 2001

EVENEMENTS

- **Le Président de la Commission européenne Romano Prodi et le Vice-président de la Banque européenne d'investissement Francis Mayer ont participé le 27 février à Paris à une réunion consacrée au développement économique du Liban.** La réunion, présidée par Jacques Chirac, Président de la République française, a donné l'occasion au Premier ministre libanais Rafic Hariri d'expliquer en détail la politique économique et financière de son gouvernement aux institutions françaises, européennes et internationales. Le Président de la Banque mondiale James Wolfensohn était également présent. Les participants ont salué la volonté du gouvernement libanais de poursuivre la mise en œuvre de son programme et se sont déclarés prêts à appuyer cette nouvelle stratégie économique. Ils se sont mis d'accord sur le principe d'une nouvelle réunion à laquelle seront représentés la Commission européenne, les institutions financières internationales et les principaux pays partenaires du Liban. La réunion de Paris faisait suite à la récente visite du Président Prodi au Liban et à la visite en France de M. Hariri mi-février.
- **Le 28 février, le Comité MED est parvenu à un accord de principe sur la transformation de l'actuelle Facilité de paiement pour l'Autorité palestinienne en une aide budgétaire. La Commission européenne a prévu 60 millions d'euros pour une période de six mois.** Il faudra une décision spéciale de la Commission pour débloquer un montant quelconque de cette somme. L'actuelle Facilité de paiement est destinée à aider l'Autorité palestinienne à faire face aux dépenses courantes urgentes. Elle se monte à 90 millions d'euros, dont un tiers a été débloqué fin janvier. Une réunion des principaux donateurs internationaux de l'Autorité palestinienne aura lieu à Stockholm, en Suède, le 9 ou le 12 mars – la Suède assure actuellement la présidence de l'UE. Y participeront des représentants de la Commission européenne, de la Banque mondiale, du FMI, des Nations Unies, de plusieurs pays arabes, de la Norvège, ainsi que d'Israël et de l'Autorité palestinienne.
- **Le deuxième Forum euro-méditerranéen des femmes parlementaires, qui a débuté le 1er mars à Malte, consacrera sa session plénière le 3 mars à "La mondialisation et ses effets sur les femmes et les familles".** Des délégations de dix-neuf pays et une délégation du Parlement européen y participent. Au cours des deux premiers jours, des ateliers ont traité de "La mondialisation et le pouvoir économique des femmes", "La mondialisation et la citoyenneté" et de "La mondialisation et l'accès à l'information et à la culture".
- **Le Centre européen de management (EMC) qui fonctionne au sein du Programme égyptien de développement du secteur privé (PSDP) lancera avant la mi-mars trois ateliers de formation portant respectivement sur la gestion marketing, la formation des représentants de commerce et enfin l'analyse et la programmation financières.** Le cours de gestion marketing consacrera sa première session au marketing stratégique les 14 et 15 mars et deux autres sessions suivront dans le courant du mois. Le cours de formation des représentants de commerce débutera par une session relative aux aptitudes et techniques de vente de base les 12 et 13 mars. Deux autres sessions se tiendront dans la seconde quinzaine du mois. L'atelier sur l'analyse et la programmation financières aura lieu les 12, 13 et 14 mars. Pour les trois cours, la date limite de dépôt des demandes est fixée au 4 mars. On peut obtenir des informations complémentaires auprès de l'EMC – tél : 3350155/3357645 – e-mail: emc@emc-eg.com – Site Internet: (<http://www.psdpegypt.com/emc>).
- **La prochaine étape du Festival itinérant du cinéma des pays arabo-méditerranéens (CINEMAMED) se tiendra à Lecce (Italie) du 9 au 16 mars.** Le Festival, qui reçoit un soutien financier du programme Euromed Audiovisuel dans le cadre de MEDA, présente des films des Partenaires méditerranéens, doublés ou sous-titrés, dans diverses villes européennes et méditerranéennes. Pour de plus amples informations : visiter le site Internet du festival (<http://www.cinemamed.org>).

SYNOPSIS EUROMED

Edition no 132

2 mars 2001

CREATION DU COMITE EGYPTIEN DE MODERNISATION INDUSTRIELLE

Le Comité égyptien de modernisation industrielle (IMC) a été créé récemment pour servir de structure organisationnelle au programme de modernisation industrielle du pays (IMP). Son conseil d'administration comprend 14 membres et il est dirigé par le Ministre de l'Industrie. L'IMP, dont la mise en œuvre devrait démarrer après l'été, est actuellement, en termes financiers, le plus important programme de l'initiative européenne MEDA, avec une aide de 250 millions d'euros.

CENTRE D'AFFAIRES EURO-SYRIEN : UNE BROCHURE ET UN SEMINAIRE

Le Centre d'affaires euro-syrien (SEBC) a fait paraître récemment une brochure intitulée "Comment créer une entreprise". Cette brochure, publiée en arabe, explique les principales étapes à franchir et les questions les plus importantes à régler si l'on veut créer une entreprise et surmonter les difficultés des premières années. Elle indique de façon simple la manière de déterminer le coût total d'un projet et elle examine des questions importantes relatives aux études de marché, à la programmation de la production, aux ressources humaines, aux prix, à la promotion des ventes et au financement. Quelque 1.500 exemplaires ont été distribués gratuitement à des PME syriennes. Par ailleurs, le SEBC a tenu un séminaire fin février sur le thème de "La récupération et le recyclage des systèmes de réfrigération qui appauvrissent la couche d'ozone et application pratique A/C". Le séminaire a été organisé en coopération avec le Ministère d'Etat chargé de l'environnement ; vingt ingénieurs y ont participé, qui formeront à leur tour vingt collègues chacun.

EGYPTE: 10.000 STAGIAIRES A L'UNITE DE FORMATION LAITIERE

Le 26 février, l'Unité de formation laitière, qui fait partie du Programme égyptien de développement du secteur alimentaire, a fêté le diplôme de son 10.000e stagiaire. Le Programme de développement du secteur alimentaire est co-financé par l'Union européenne et le Ministère égyptien de l'Agriculture. L'Unité de formation laitière a été conçue et mise en œuvre par le gouvernement égyptien et l'Union européenne afin de promouvoir le développement du secteur animalier/laitier en Egypte, grâce à une contribution de l'UE de 65 millions d'euros. L'Unité de formation laitière a été créée en 1993, les formateurs ont été formés aux Pays-Bas et la première session de formation a eu lieu en 1995. Il s'agit d'une initiative unique dans le monde arabe. Le Programme de développement du secteur alimentaire comprend également une formule de crédit qui fournit des prêts à 36.500 bénéficiaires, ainsi que l'Unité de services laitiers, qui fournit aux éleveurs des services essentiels.

OUVERTURE A AMMAN D'UNE EXPOSITION D'ART ISLAMIQUE

La partie jordanienne du parcours permanent d'exposition "Musée sans frontières" a été ouverte officiellement le 27 février à Amman. Le projet "Musée sans frontières" a pour but de présenter le patrimoine culturel islamique dans son environnement ; il permet au visiteur de voir les sites archéologiques, les monuments et les objets sur le terrain, avec l'aide d'un catalogue. Le projet comprend sept expositions dans le Bassin méditerranéen : Cisjordanie et Bande de Gaza, Egypte, Israël, Jordanie, Maroc, Tunisie et Turquie. En Jordanie, l'exposition porte sur "Les Omeyyades : naissance de l'art islamique". "Musée sans frontières" fait partie du Programme EUROMED HERITAGE financé par MEDA.